
COMITÉ EXÉCUTIF 
Conférence Zoom du 26 janvier 2023 à 9h00 

 

Membres présents :  
Yan Martel 
Isabelle Rousseau 
Chantal Noël 
Nancy Gauvin 
Chantal De Beaumont 
Guy Epassy 
Isabelle Dalceggio 

PROCÈS-VERBAL 
 

1. Adoption de l’ordre du jour 
 
Tous adoptent conformément l’ordre du jour.   
 
 

2. Approbation du procès-verbal de la rencontre Zoom du 15 décembre 2022 
 
Tous approuvent le procès-verbal 

 
 
3. Points en suivi du dernier comité exécutif-Formation sur la demande dérogatoire, photos 

pour la mise à jour du site Web, mesure transitoire à la bourse de soutien aux stagiaires 
 
Au dernier comité des demandes dérogatoire, Yan a obtenu plus d’information concernant la 
formation à venir pour les demandes dérogatoires.  Les 2 techniciennes seront mandatées pour 
monter la formation et c’est elles qui la donneront. 
 
Chantal Laliberté sera probablement interpellée, mais Yan n’a aucune idée quelle forme la 
formation prendra.  L’objectif est de rendre disponible cette formation en septembre prochain.  
Tout le monde est très enthousiaste de cette annonce. 
 
Yan fait un rappel concernant les photos à fournir pour la mise à jour du site Web. 
 
En l’absence de Pascale, Isabelle R. informe l’exécutif que l’Université Laval et l’Université de 
Sherbrooke ont pris la décision de verser la mesure transitoire pour les étudiants qui effectuent 
leur stage final en situation d’emploi.   
 

 



4. Offre de Marc-André Lavigne suite au colloque 
 
Yan informe l’exécutif que Marc-André Lavigne offre d’accompagner l’AQRAFE dans l’année en 
cours, si nous désirons aller de l’avant dans des travaux qui nécessiteraient son aide et son 
expertise. 

 

5. Mise à jour du site internet et section des membres; modifications dans les objectifs de 
l’association (objectif 2 : inclure les Cégeps) 

 
Yan confirme que la mise à jour de la section des membres avance bien et qu’il a presque 
complété le travail.  Il prévoit finaliser le tout avant la fin de février.  La première facture 
totalisera environ 1400$. 
 
Yan relancera Pascale pour la mise à jour en lien avec la sécurité du site web. 
 
Isabelle demande à Yan de lui fournir le fichier Word pour la Constitution.  Celle jointe sur le 
site Web n’est pas à jour.  Yan fera la recherche du document. 

 
6. Rencontre de l’Observatoire sur la réussite en enseignement supérieur (ORES) 

La première rencontre a eu lieu le 20 janvier dernier. 
 
Yan mentionne que M. Pier-André Bouchard-St-Amant, Professeur-chercheur, École nationale 
d'administration publique connait parfaitement le dossier d’aide financière. 
 
Les participants ont lancé plusieurs idées pour améliorer l’aide apportée aux étudiants au 
niveau financier. 

 
Ils ont discuté entre autre que la bonification du programme ne fonctionne pas et que le 
programme de prêts et bourses n’est pas souple. 
 
Ils auront une 2e rencontre au mois de mai pour une relecture afin d’arriver à une 
recommandation plus pointu pour le CAFE. 
 
Guy demande si le programme Études-travail a été débattu.  Yan répond que le sujet n’a pas 
été discuté. 
 
Guy mentionne qu’il faudrait proposer le sujet dans un comité conjoint.  Il dit qu’il y a beaucoup 
moins d’étudiant sur le programme et qu’il faudrait élargir et enlever le critère d’avoir fait une 
demande d’aide financière.   
 
 
 
 
 

 



7. Actualités de l’Extrafe du 5 janvier 2023 : mises à jour des frais de garde, des frais 

institutionnels obligatoires des universités (FIO), de l’allocation spéciale des frais scolaires 

et des droits scolaires universitaires pour l’année 2022-2023-Programme de prêts et 

bourses et Programme de prêts pour les études à temps partiel 

 

Les recalculs auront enfin lieu.  On aurait souhaité que les calculs arrivent plus tôt.  En cours 
d’année, ces calculs entraîneront beaucoup de questions de la part des étudiants. 
 
Il semble y avoir une annonce datant du budget provincial 2022-2023 qui concernait les 
étudiants parents.  Sujet à surveiller, mais nous avons peu de détails. 
 

8. Demande de la Direction du soutien à la prestation de service et des partenariats 
 
L’AFE souhaite mettre en place un comité consultatif concernant la communication avec les 
étudiants et améliorer les services à la clientèle.  Ils souhaitent trouver des pistes de solutions. 
 
Yan sera responsable de cibler des personnes de l’association.  Le ministère sollicitera les 
personnes ciblées par la suite. 
 

9. Activité de formation printemps 2023, petits rassemblements et Colloque et AGA 2023 
 
Yan informe l’exécutif que Yong Yang a questionné Yan des dates officielles pour le Colloque et 
l’AGA 2023 puisqu’il est très intéressé à nous recevoir à l’ÉTS.  Il a proposé 2 dates soit les 9-10 
novembre ou les 16-17 novembre 2023. 
 
L’exécutif est très heureux de l’invitation de Yong et accepte.  Les dates choisis sont les 16 et 
17 novembre 2023.  Yan s’occupera de faire le suivi auprès de Yong pour la confirmation et la 
réservation de la salle. 
 
Groupe Teams 
 
Nancy questionne sur la possibilité de faire un groupe Teams pour les membres.  Guy pense 
que c’est une bonne idée.  Il faudra penser à la forme utilisée pour ne pas que les échanges, 
soient trop nombreux et alourdissent notre travail.  On pourrait en faire un sujet pour un petit 
rassemblement afin que les membres apportent leurs idées. 
 
 
 



Activités du printemps 
 
Une activité au printemps sera organisée.  Elle pourrait s’offrir en présentielle ou en virtuelle 
et pourrait avoir lieu à Montréal ou à Québec.  La littératie financière et l’accessibilité financière 
pourront être discuté.  Il faudra trouver la formule. 
 
Petits rassemblements 
 
Un premier rassemblement aura lieu le 16 février à 13h30. 
 
Un deuxième rassemblement aura lieu le 16 mars prochain et un troisième aura lieu le 20 avril. 
 
Yan informera des 3 dates à venir et fera parvenir le questionnaire pour la proposition de sujets.  
Les membres pourront dès maintenant réserver ces dates au calendrier et mentionner leur 
intérêt concernant les sujets à discuter. 
 
Isabelle et Nancy se rencontreront pour discuter de la planification des petits rassemblements. 
 

10. Varia 
 
Aucun 
 

 
11. Prochain exécutif 

Aucune date n’est fixée pour le prochain exécutif.  Yan fera parvenir un «Cally» pour les 
disponibilités de chacun pour la prochaine rencontre. 
 
Yan remercie les membres de l’Exécutif. 

 
 
Isabelle Rousseau 
VP affaires internes et communications 
 


